
　保護者説明会実施日　　　　池袋幼稚園：5月24日（水）　池袋第五保育園：5月25日（木）

　説明会質疑応答件数　　　　池袋幼稚園：13件　池袋第五保育園：19件　計：32件

　質問・意見受付期間　　　　　5月24日（水）～6月9日（金）

　質問・意見票による件数　　　池袋幼稚園：6通8件　池袋第五保育園：11通33件　計：17通41件

分園型認定こども園設置に関する在園児保護者からの質問・意見への回答

※凡例　説：説明会　質：質問・意見票　幼：池袋幼稚園　保：池袋第五保育園

※同様の主旨の質問は統合している場合があります。説明会の回答に一部補足をしている場合があります。

豊島区教育委員会事務局教育部庶務課

豊島区子ども家庭部保育課

令和5年7月21日
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受付 園 No. 保護者からの質問・意見 区の回答

説 幼 1 教育保育

第１～3子を池袋幼稚園に通わせており、池袋幼稚園の指導や教育・保育内容に満足して

いた。第4子もと考えているが、4子が通う頃には認定こども園になっている為、今の教育・保育

内容から変わってしまうと残念。今までと同じ教育・保育内容は受けられるのか？

これまで以上の教育・保育を提供出来るように今後、検討していきます。

説 幼 2 教育保育 工事により預かり保育の年間スケジュールは変更するのか？変更する場合早く教えてほしい。 変更の予定はありません。変更する場合は、保護者の皆様へお知らせします。

説 幼 3 教育保育 令和7年4月からクラス編成・制服・持ち物などは一新するのか？年内にはわからないか？
他区の事例を参考にしながら、今後、検討していきます。皆様へご案内する時期は未定ですが、できるだけ早くお

伝えする予定です。

説 幼 4 教育保育 預かり時間は伸びるのか？また預かり保育の申請などはシステム化してほしい。 預かり時間は今後、検討していきます。預かり保育申請のシステム化も、今後検討していきます。

説 幼 5 人員配置 先生はこども園になっても変わらないのか？今の先生に満足しているため異動されるのは困る。
人事異動等を除き、継続雇用の予定です。池袋第五保育園の保育士も勤務するため、より良い体制での保育

になると考えています。

説 幼 6 工事
工事の話が出た際、建物自体を建て直すことは検討しなかったのか？他園の場合、別の場所

にプレハブを建てて建て直しをしていた。
費用・開設時期等も含めて検討し、建て直しではなく改修を判断しました。

説 幼 7 工事
2階は改修後は、どのような環境になるのか？1階の部屋と全く違う環境になると子供たちにとっ

て悪い影響はないか？狭くなったりはしないか？
今より広く使えたり、これまでできなかったことができる部屋を作れるとよいと考えています。

説 幼 8 工事 工事により駐輪場やプールが使えないことはあるか？ どちらも今まで通り使用できる予定です。

説 幼 9 工事
今は年間行事予定の中で、幼稚園の保護者会など平日に保護者が参加する行事があること

が多いが、保育所と統合により土日の行事になるなど保護者の負担が増えないか？
今後の行事予定は未定であり、保育園や幼稚園の先生を交え、検討していきます。

説 幼 10 工事 2階で保育をする場合、子供が誤って転落しないよう転落防止の対策を取ってほしい。
職員が目を離さないことはもちろん、転落防止柵を設ける予定です。2階を改修する際に安全性を考慮して保育

運営上問題がないようにしてから開始いたします。

説 幼 11 工事
工事のセキュリティ面が気になる。工事業者の方には、あいさつなどしっかりしてもらいたい。また

安全面をしっかり確保してほしい。明るく楽しい池袋幼稚園を継続してほしい。
園児が安心するように配慮し、あいさつの面も指導します。時間等も配慮し、安全面も考慮していきます。

説 幼 12 工事
工事期間が長くなると思うが、その間ずっと工事の音がする中で子供がいるのは悪影響にならな

いか。工事期間中、別の場所で保育をすることはできないのか？

別場所で保育をすることは予定していません。音の大きい解体時等の工事はできる限り子供の不在の時間や休

日に工事を行います。

説 幼 13 工事 調理室は1階のどこにできるのか？保育をする部屋が狭くなるのではないか？ 現在、1階入口近くの保育で使用していない部屋を調理室にする予定です。保育室には影響ありません。
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受付 園 No. 保護者からの質問・意見 区の回答

説 保 14 その他 認定こども園を開設する理由や背景を知りたい。
今後の就学前人口の減少推計、保護者の就学前教育の選択肢の拡大等を総合的に考慮し、保育園と幼稚

園を統合しこども園を開設することにしました。

説 保 15 教育保育 朝の預け時間に変更はあるか？ 変更ありません。

説 保 16 教育保育 登園、退園時間や延長保育の時間、長期休みなどはどうなるのか？ 保育園の保育時間に変更はありません。

説 保 17 教育保育
クラスの園児数が多くなり、クラスが分かれることはあるか？子供たちのコミュニティが変わってしま

うのではないか？
2クラスに分かれる可能性はあります。

説 保 18 教育保育
園舎が２つに分かれることで交流が減り保育の内容が低下するのではないか？どのような理念

や目標をもって認定こども園を運営していくのか？

4.5歳は池袋幼稚園舎での保育をする為、1～3歳の園児たちとの交流は減少しますが今後、交流のあり方につ

いて検討していきます。認定こども園の理念や目標はまだ決まっていませんが、２園の良いところを取ったものになる

ように検討していきます。

説 保 19 教育保育

認定こども園で行うワークショップは通常の保育にプラスされるオプションだと思うが、オプションを

入れる必要性はあるのか？また、これを取り入れることでの子供に対する効果などのエビデンス

は？

区内で活動しているアート系NPO法人と連携してプログラムを行う予定です。今まで行っていたプログラムは好評を

いただいており、さらによいプログラムを行っていきたいと考えています。

説 保 20 教育保育 土曜日の保育は4.5歳児と０～３歳児分けるのか？
保育園児の土曜保育は継続し、幼稚園児の土曜保育は今後検討していきます。また、土曜保育の場所は今

後、検討していきます。

説 保 21 教育保育
令和7年4月よりこども園になるが、工事が早く終わった場合、現4，5歳児が移動して新しい

園で保育をすることはあるか？

認定こども園へ移行する前に新園舎に保育園児が移動することはありません。幼稚園は幼稚園、保育園は保育

園で卒園をすることになります。

説 保 22 教育保育
現在幼稚園入所を検討中している。こども園になることにより幼稚園でやる教育が保育園寄り

になるか不安である。

説 保 23 教育保育
幼稚園に移ると幼稚園の方針でやっていくようになるのか？それとも引き続き保育園の方針を

重視するのか？

説 保 24 教育保育
保育園にいる子と幼稚園にいる子が一緒になると、生活リズム（送り迎えの時間やお昼寝の

時間等）が変わるのではないか？担任の先生も変わるのではないか？

送り迎えの時間はそれぞれ異なります。送り迎えの方法は今後、検討していきます。人事異動等を除き、継続雇

用の予定です。池袋第五保育園の保育士も現幼稚園舎に勤務するため、より良い体制での保育になると考えて

います。

２園が統合しても、各園それぞれの特色ある教育は継続し、さらに園児にとってより良い教育を行っていくことを考

えています。
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受付 園 No. 保護者からの質問・意見 区の回答

説 保 25 人員配置
園舎が分かれており、園長はどちらに常駐するのか。距離があるため即座に対応してもらえるか

不安である。園長が不在の場合、責任者はどうなるのか？

園長の常駐園は、今後、検討していきます。距離があるため即座に対応できるようなツールやコミュニケーション方

法も検討していきます。なお、園長が不在の場合は従来通り、副園長が責任者となります。

説 保 26 人員配置
現在、保育園では看護師が１名常駐しており何かある場合、すぐ診てもらえるが、こども園に

なったら双方に看護師は常駐するのか？
今後、検討していきます。

説 保 27 人員配置 教職員の定員は増えるか？増員しないと目が届かないのではないか？ 保育園の配置基準に沿った保育士を配置予定です。

説 保 28
行事

保護者活動

統合することにより保護者の平日の行事は増えるか？幼稚園は保護者が参加する行事が多

いイメージがある。
今後の行事予定は未定であり、保育園や幼稚園の先生を交え、検討していきます。

説 保 29
行事

保護者活動

幼稚園だよりなどを読むと運動会準備など親が手伝うことが増えると考えている。できる人がやる

ということでは負担が偏よるためよくないと思うがいかがか？
先行例や保護者の皆様の意見を聞きながら、今後検討していきます。

説 保 30 その他 園の名前は決まっているか？ 未定です。今後、検討していきます。

説 保 31 その他 保育料が高い。もっと安くしてほしい。 ご意見として承ります。

説 保 32 その他
おむつのサブスクなど保護者にとって利便性の高いサービスをもっと増やしてほしい。手ぶらで園に

来れるようにしたい。
ご意見として承ります。
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受付 園 No. 保護者からの質問・意見 区の回答

質 幼 33 工事 ３月に『修了を祝う会』という行事があるが、池袋幼稚園の２階は使用可能か？

質 幼 34 工事 ２階の改修工事はいつ頃終わるのか？

質 幼 35 工事
幼稚園の園庭の改修工事の予定はあるか？今まで通り園庭やみらい館大明のグラウンドの利

用はできるか？工事の資材搬入で園児の活動が制限されることが無いように配慮してほしい。

園庭の改修工事はありません。手摺の改修工事のため、園庭に足場を設ける場合があります。工事による園児の

活動の制限は最低限になるように配慮していきます。

質 幼 36 工事 教室やホールに床暖房は設置する予定か？ 池袋幼稚園舎に設置する予定はありません。

質 幼 37 工事
池袋幼稚園舎の耐震強度に問題はないか？

3階に倉庫があるが大丈夫か？

池袋幼稚園の建物は耐震上、問題ありません。

3階に物品倉庫がありますが、問題ありません。

質 幼 38 その他 来年度の園児募集は例年通りになるか？定員は変更するのか？
令和６年度の入園児は５歳児進級時に認定こども園へ移行します。そのため、現在のクラス定員（30名）より

減らす予定です。募集定員は決まり次第情報提供します。

質 幼 39 その他
仮園舎を建てず運営時間中の工事について入園前や進級前に公表がなく、こちらが受け入れ

ないといけないというのはとても残念だった。

今後の就学前人口の減少推計、保護者の就学前教育の選択肢の拡大等を総合的に考慮し、保育園と幼稚

園を統合しこども園を開設することにしました。

今後は、保護者の皆様のご意見も伺いながら、より良い園になるよう運営の方法を検討していきます。

質 幼 40 その他
認定こども園は教育と保育を一体にしており素晴らしい。特に給食の提供はお弁当を作る手間

が無くなり嬉しい。残念なのは開設が令和７年４月のため自分の子供は利用できないこと。
―

２階は令和５年度は１２月頃から３月まで、令和６年度は移転準備のため１月頃から３月頃まで工事を予

定していますが、設計内容や進捗により工事期間が変更する可能性があります。引き続き情報提供していきま

す。
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受付 園 No. 保護者からの質問・意見 区の回答

質 保 41 教育保育 長期休み中の保育はどうなるか？

保育園枠で在籍する場合、従来と変更はありません。

幼稚園枠で在籍する場合、長期休みの間も預かり保育を実施します。幼稚園枠の預かり保育の時間は、今後、

検討していきます。

質 保 42 教育保育 園服は統合によって変わるのか？ 今後、検討していきます。

質 保 43 教育保育 園服等、余計な費用が掛からないようにしてほしい。 今後、検討していきます。

質 保 44 教育保育
「アートカルチャー都市構想に基づく文化創造都市づくり」の定義や概要などはどのようになって

いるのか？

国際アート・カルチャー都市構想については豊島区ホームページをご参照ください。

リンク：https://www.city.toshima.lg.jp/toshimanow/artculture/index.html

質 保 45 教育保育

「アートカルチャー都市構想に基づく文化創造都市づくり」を活かした豊島区ならではの特色あ

る幼児教育・保育活動とは具体的にはどのような活動か？説明会の内容だけでは理解しきれ

なかった。

豊島区では文化を柱として区の政策に取り組み、保育園や幼稚園でアートワークショップなどを長年実施してきまし

た。認定こども園ではアートによる幼児教育・保育を特色としていくことを検討しています。

質 保 46 教育保育

「アートカルチャー都市構想に基づく文化創造都市づくり」を活かした豊島区ならではの特色あ

る幼児教育・保育活動を目指すことで、子供たちの成長・発達にどのような影響があるのか？

また期待できるのか？

アーティストによるワークショップを通じて創造性や表現力のほかコミュニケーション能力や自己肯定感を育むことなど

の効果を期待しています。

質 保 47 人員配置

認定こども園の設置を決定する前に、保護者アンケートなどで意見を聞いてもらいたかった。4・

5歳は保育園から幼稚園に移るため、自宅から遠くなる。今後も通わせるか悩む。少子化もあ

りこども園にすることはやむをえないかもしれないが、コスト削減を優先せず、職員や、看護師の

配置は十分な体制にして、保育士が十分な給料と休暇が取得できるように配慮してほしい。

今後の就学前人口の減少推計、保護者の就学前教育の選択肢の拡大等を総合的に考慮し、保育園と幼稚

園を統合しこども園を開設することにしました。

今後は、保護者の皆様のご意見も伺いながら、より良い園になるよう運営の方法を検討していきます。

質 保 48 人員配置
今までは担任が１～２名持ち上がりでクラスの担当しているが、担任の先生が変わる不安があ

る。変更はないか？

職員は人事異動等を除き、継続雇用の予定です。池袋第五保育園の保育士も現幼稚園舎に勤務するため、

より良い体制での保育になると考えています。

質 保 49 人員配置

豊島区独自の特色ある活動（アートカルチャー）をやるということですが、働く側の負担が減る

ように、職員を法定定数（通常定数）＋加配（アートカルチャー用人員）で増やしてほし

い。

保育園の配置基準に沿った保育士を配置予定です。

質 保 50 人員配置
先生方の負担が増えないように、現場の先生方の意見を聞いて検討事項を決定してもらいた

い。
現場の先生方のご意見も踏まえ、今後、検討していきます。

質 保 51 人員配置
わが子はアレルギーを持っている為、緊急対応が必要になることもある。看護師は両園に配置さ

れるのか？仮に1人体制になる場合、緊急時対応を開園前にマニュアルとして確立してほしい。

質 保 52 人員配置 両施設に看護師は常駐するのか？

看護師の配置は今後、検討していきます。
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受付 園 No. 保護者からの質問・意見 区の回答

質 保 53 工事

幼稚園を継続しながら施設の改修工事を実施するにあたり、安全面、子供の健康面は大丈

夫か？（シックハウス等の原因となる成分の放散期間を十分に考慮した工期・改修計画を希

望する）

園児の安全面、健康面に十分配慮して改修を行います。

質 保 54 分園
子どもが2人いる。分園型になり園が分かれると、迎えを2か所に行かなければならず迎えの時

間に間に合わな場合が考えられる。考慮してもらえるか？

質 保 55 分園

兄弟がいる場合、送迎が別の場所になる負担は想定以上に大きい。両園間の交通環境もよ

くない。実際に登退園する時間や雨の日等に歩いて検証したことはあるのか？迎えの時間等も

バラバラになる。保護者の手間負担や対策を考えてほしい。

質 保 56 分園

朝の出欠連絡や迎え時間が遅くなるなどの連絡は二人分を分けて連絡する必要もあるのか？

キッズビューアプリ、電話受付に統一するなど２か所に連絡する必要が無いよう配慮してほし

い。

今後、検討していきます。

質 保 57 分園 園舎が離れている園での統合は他に事例はあるのか？ 23区では新宿区、足立区で園舎が離れている保育園と幼稚園を統合し、認定こども園を開設した例があります。

質 保 58
行事

保護者活動

親の参加型イベントの開催の頻度、工作作業、イベントに必要な材料や準備が多く発生する

ことの無いように配慮してもらえるか？
今後、検討していきます。

質 保 59
行事

保護者活動

保育園と幼稚園の保護者同士の交流はあるか？区外に住む知人の話で小学校に上がった

後、保育園と幼稚園の保護者の仲が悪いと聞いた為、不安がある。
今後、検討していきます。

質 保 60
行事

保護者活動

先日の説明会で保護者の活動について質問があり「今後、検討する」ということだが、保護者へ

の子育て支援についてはどのような考えを持っているのか？

保護者に無理のない範囲で園庭づくりや保護者主導の行事を行い、園や地域、他の保護者

とつながりを持ち、そこから子育てを支援している園もある。保護者活動に父親が参加し園とつ

ながる機会となっている場合もある為、無理のない範囲で保護者の活動を取り入れていくことを

検討してもらいたい。

園を中心とした保護者の皆様、地域の皆様とのつながりについては重要であると認識しています。いただきましたご

意見を踏まえ、認定こども園における子育て支援、保護者の皆様の活動についても検討していきます。

質 保 61 その他 池袋幼稚園内で飼育しているウサギなどの小動物は継続して飼育できるのか？ 引き続き幼稚園舎で飼育する予定です。

質 保 62 その他

説明会では運営方法・スケジュールなど詳細は未定のことが多く、不安である。工事改修は最

小限にしてほしい。大まかでずさんな運営方法で開設してほしくない。進捗状況を定期的に知

りたい。保護者の意見の反映や情報提供を随時お願いしたい。

保護者の皆様へ情報提供、説明会の開催などご意見を伺う機会を作っていきます。

送迎方法は今後、検討していきます。
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受付 園 No. 保護者からの質問・意見 区の回答

質 保 63 その他 年度ごとに区に提出していた就労証明書の提出はどうなるか？

保育園枠で在籍する場合、保育の必要性の認定が必要です。保育を必要とする事由の確認のため、毎年現況

届の提出を引き続きお願いします。

幼稚園枠で在籍し２号認定を希望する場合は、保育枠と同様に提出いただきます。

質 保 64 その他
認定こども園になるとみらい館大明の校庭が利用できるというが、現在も利用している。何が違

うのか？
アートワークショップによるみらい館大明の使用など、今まで以上に多くの活用を検討していきます。

質 保 65 その他 ２つの園舎の門扉の暗証番号は共通にするのか？ 今後、検討していきます。

質 保 66 その他 統合する理由が分からない、幼稚園だけをこども園化するのではだめなのか？
今後の就学前人口の減少推計、保護者の就学前教育の選択肢の拡大等を総合的に考慮し、保育園と幼稚

園を統合しこども園を開設することにしました。

質 保 67 その他 今回のこども園化を決定するにあたり、園長会などで事前に検討したのか？ 検討にあたっては、園長をはじめとした現場の意見も踏まえながら、総合的に判断しています。

質 保 68 その他 池袋第五保育園で兄弟と同じように卒園することを望んでいた、移転はやめてほしい。 統合後もお子さまにとってより良い園生活を過ごし、卒園できるよう運営方法を検討してまいります。

質 保 69 その他

第五保育園を気に入っている。統合し池袋幼稚園舎に移転するなら転園する。兄弟が別々

の園になるなら転園希望を出す。そもそもこども園を選択しない人が増え、結果的に入園希望

が少ない園になるだろう。

多くの方に選ばれる魅力的な園運営を検討していきます。

質 保 70 その他 池袋幼稚園保護者会で出された質問の回答を教えてほしい。 池袋幼稚園、池袋第五保育園のそれぞれに質問の回答を共有します。

質 保 71 その他 園の名前は「豊島区立池袋こども園」がよいと思う。 ご意見を参考に今後、検討していきます。

質 保 72 その他 保育料・認定こども園の保育料を減額してほしい。 ご意見として承ります。

質 保 73 その他
現在の「おむつ・おしりふき」のサブスクに「シーツ・エプロン・ふきん・バスタオル等」メニューを増や

し、可能な限り手ぶらで登園できるようにしてほしい。
ご意見として承ります。
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